

Conseil Citoyen

Relevé de décisions - Mercredi 12 juin 2024

◆ Rencontre : Salle J. Baker		19h - 20h30
Présent.es : Aloe Gilles Colas Pierre Demanes Valérie Feytout Christian Lacaze Daniel Louveau Delhia Migliorati Elisabeth Roulot Christian Saquet Barbara Vernoux Paola	Ville : Marenzoni Cécile Joly Sophie Joly Christophe	Excusé.es : Ballot Chantal Code Cécile Delcour Thierry Gardère Frédéric Labro Michel Lebossé Nicolas Réaux Muriel Ville : Cristofoli Bruno

Déroulement de la rencontre

- Mot de bienvenue
- Présentation du déroulé de la séance

Sophie Joly et Christophe Joly introduisent ce conseil citoyen écourté du fait de l'absence de questions au conseil municipal du 19 juin. En effet, ce temps alloué est libéré pour laisser place à une présentation des membres de la convention citoyenne de leurs travaux, réflexions et du rapport remis. Nous excusons l'absence de Bruno Cristofoli et signalons que Cécile Marenzoni, 4ème adjointe élue à la Transition écologique et enjeux environnementaux prend le relais sur ce conseil citoyen.

Nous proposons aux membres du conseil d'interroger les membres de la convention au sujet de ce porté à connaissance, qui aura lieu au conseil municipal du 19 juin.

Pierre Colas présente la démarche de la convention, les différentes étapes et les 5 thèmes retenus.

Les projet du BP autour des bacs à verres anime le débat. La propreté de certains lieux autour des bacs n'est pas effective. Cécile Marenzoni indique qu'une équipe de nettoyage passe régulièrement effectuer des travaux de nettoyage.

Les membres du conseil questionnent autour des délibérations suivantes :

► *la convention et la subvention (45 000 €) accordée à l'association Way4Space par la municipalité. Ils questionnent autour des retombées pour la ville, quels intérêts pour les habitants et les établissements scolaires . Ils proposent aussi de développer une meilleure communication de ce partenariat et du champ d'intervention de cette association auprès des habitants.*

Cette association est un outil de développement économique local : elle travaille au maintien sur le territoire communal des entreprises dans le domaine de l'aéronautique spatial défense et ainsi maintenir les emplois locaux.

Question: *est-il envisageable de retransmettre en direct le prochain décollage d'Ariane 6 au carré des jalles ?*

► *Opérations de réaménagement des espaces publics des Sablons :*

Les espaces publics de ce quartier des Sablons souffrent de dysfonctionnements : vétusté des aménagements, prédominance des espaces de circulation et de stationnement, étroitesse des trottoirs, ruptures spatiales compliquant les déplacements.

Par ailleurs, le développement des modes actifs de déplacement, les effets des îlots de chaleur urbains sur la qualité d'usage des espaces et l'aspiration des habitants pour l'aménagement d'espaces de rencontre et de loisirs font émerger de nouveaux besoins sur les espaces publics du quartier qui ne sont pas compatibles avec leurs aménagements actuels.

Christian Feytout mentionne que ce projet de réaménagement va dans le sens des propositions réalisées par la convention en matière d'urbanisme, de vivre ensemble et de citoyenneté.

► *Motion « Pour une politique alimentaire européenne, volontariste, libérons la commande publique, remettons à l'agenda le règlement européen pour les systèmes alimentaires durables » : Déclaration en faveur d'un nouveau règlement sur les systèmes alimentaires durable.*

Le système alimentaire et agricole est vulnérable partout en Europe, une proportion massive d'exploitants partira à la retraite dans les années à venir ; les chocs sanitaires, géopolitiques et climatiques ont montré la fragilité de nos chaînes logistiques et mis l'accent sur l'importance de stratégies collectives d'adaptation au changement climatique et à l'érosion de la biodiversité.

La reterritorialisation de nos systèmes alimentaires est une réponse en vue d'accroître notre résilience environnementale et géopolitique ; et la planification dans l'usage de ressources rares, notamment la biomasse et l'eau, nécessite la prise en compte de la diversité des configurations territoriales.

Christian Feytout indique que cette motion va aussi dans le sens des propositions faites par la convention citoyenne en matière de résilience alimentaire et de respect de terres agricoles.

D'autre part, la gestion de l'eau, son utilisation et l'arrosage automatique des massifs municipaux a été soulevé. Cette préoccupation fait aussi parti des constats et enjeux évoqués par la convention citoyenne.

Cécile Marenzoni explique l'appel à projet de l'Agence de l'Eau Adour Garonne et de la métropole de Bordeaux sur les économies d'eau et décrit les actions entreprises par la Ville de Saint-Médard en Jalles.

Pour conclure, ce conseil citoyen a particulièrement été marqué par des prises de parole ne respectant pas le cadre des échanges validé par cette instance en terme de bienveillance et d'écoute active.

Des membres monopolisent la parole malgré le retour à la règle (distribution équitable de la parole) fait par les animateurs de ce conseil.

Des mesures de rappel sont étudiées par les services.

La prochaines date :

Mercredi 18 septembre Conseil citoyen

18h30 – 20h 30 Salle J.Baker